

10
España.- Por primera vez, desde la Inquisición, los judíos de Madrid han celebrado "Roch Hachana" (el año nuevo judío).-

La pequeña comunidad judía de España ha vivido un día histórico. Por primera vez desde 1492, los judíos de España han podido asistir al oficio solemne de la "Roch Hachana" (año nuevo), celebrado por el Rabino Jessurun Cardozo llegado especialmente para esta ocasión desde Nueva York, en presencia de los delegados del gobierno español. Asistieron también los representantes de las comunidades judías de Melilla, de Arcial, de Nador, de Tanger, de Barcelona, de Sevilla, de Valencia de Ceuta y de Gibraltar además de los representantes de la Embajada de los Estados Unidos, miembros de la flota americana y de los visitantes de Francia, Inglaterra, Estados Unidos e Israel. El Shehehianu del Rabino Cardozo conmovió a la asistencia hasta las lágrimas.

Otro acontecimiento también histórico: el General Franco recibió al Sr. Daniel Francisco Baroukh jefe de los sefardies de España y de la comunidad de Madrid. ~~Por primera vez, después de más de 450 años ha sido recibido por un jefe de estado español~~ Es la primera vez que, después de más de 450 años, un jefe de Estado español recibe a un dirigente del judaísmo español.

Como la comunidad de Madrid no tiene sinagoga, el oficio del "Roch Hachana" se celebró en los salones del lujoso Hotel Castellana Hilton especialmente alquilados para esta ocasión por M. Baroukh.

("La Terre Retrouvée" del 1 de Octubre de 1953)

ROCH HACHANA, es el Año Nuevo judío que en esta ocasión corresponde al año 5714 de la era mosaica.

SHEHEHIANU pasajes de la escritura que el rabino canta y recita durante el oficio del Roch Hachana.

En la sección La vie juive dans le Monde, el periódico quincenal de la comunidad judía de Francia "La Terre Retrouvée" del 15 de setiembre de 1953 trae la siguiente noticia:

ESPAGNE. Une nouvelle synagogue à Barcelone.

La première pierre d'une nouvelle synagogue vient d'être posée à Barcelone. La synagogue sera installée au rez-de-chaussée d'une maison de 3 étages, appelée "Casa Sefardita".

Le président de la communauté juive, M. Ventura, a déclaré à la cérémonie d'inauguration: "Bien que nous ne nous occupions absolument pas de politique, nous serions heureux de voir un rapprochement entre l'Espagne et Israël".

Acaba de colocarse en Barcelona la primera piedra de una nueva sinagoga. Esta sinagoga estará instalada en la planta baja de una casa de tres pisos que se llamará "Casa Sefardita".

En la ceremonia de la inauguración el presidente de la comunidad judía, Sr. Ventura, hizo la siguiente declaración: "Aunque nosotros no nos ocupamos en absoluto de la política, veríamos con agrado una aproximación entre España e Israel".